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La rencontre annuelle des membres 

 

 Dimanche, le 7 avril, au parc national Kouchibouguac avait lieu notre 

réunion annuelle, cuvée 2013. 

 

 Vingt-huit personnes étaient présentes. La plupart ont participé à la 

marche des dix kilomètres sur les sentiers du parc national. Tous et toutes 

ont été agréablement surpris de la condition de la neige tassée sur les 

sentiers. La marche a été très agréable et les échanges entre pèlerins et futurs 

pèlerins ont été nombreux et profitables. 

 

 
 

 Le repas pris ensemble, à la mode des refuges, permet aussi aux 

personnes présentes de continuer à échanger. 

 

 Les albums de photos-souvenirs du camino sont aussi, à leur manière,  

une bonne occasion d’échanger et partager le véçu du chemin. 

 

 À la réunion d’affaire, Jeanne Brideau,  la responsable du comité des 

fêtes du 10e anniversaire de fondation de l’association a présenté son 

rapport. On peut en prendre connaissance dans les pages de ce journal. 

Le lieu et la date sont choisis. Le tout va se dérouler au village historique 

acadien les 18, 19 et 20 octobre prochain. 

 Les membres,  les amis et toutes autres personnes intéressées pourront 

bientôt s’inscrire. Vous recevrez un autre communiqué à ce sujet bientôt. 

 

 Le temps fort de notre rencontre de départ est sans doute l’appel des 

futurs pèlerins. 

 On les nomme même si ils ou elles sont absents. 

 

 Pour les personnes présentes, on procède à la remise de la crédential 

acadienne qui est en quelque sorte un passeport pour les refuges et qui 



identifie la personne comme un pèlerin ou une pèlerine. La remise de la 

coquille St-Jacques aussi est un autre moment fort. Celle-ci identifie le 

pèlerin sur le camino. 

 

 
 

 Chacun a aussi eu la chance de s’exprimer, de parler de ses 

motivations et de ses attentes face au départ imminent.  

 

 

 
Claire Babineau de Bouctouche est ensuite venue nous parler du camino de 

son mari David qui a justement commencé le camino du Levante à partir de 

Valentia ce matin même en Espagne. 

 

 

 
 

On pourra lire plus loin les courriels reçus de David depuis son départ sur le 

camino Levante.
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PROGRAMME PROVISOIRE DES FÊTES DU 10E ANNIVERSAIRE 

 

-Vendredi le 18 octobre 

 

Inscription (19H00) au Château Albert 

 

Activité d’accueil : VIN ET FROMAGE  

 

-Samedi le 19 octobre 

 

Déjeuner (Château 7H00-8H00) inclus dans le prix de la chambre 

 

Randonnée :  3.5 km ou 10 km  ( 8H00-12H00 ) 

 

Messe 12H00 à la chapelle du Village  

 

Diner au Château 

 

Plenière : rencontre d’automne (14H00-15H00) 
Témoignages des pèlerins de 2013 
Reconnaissance des membres fondateurs et  des membres à vie 

 

Ateliers animés  par des pèlerins et pause-café (16H00-17H45) 

 

Banquet 19H00 : Souper spectacle  

 

 

-Dimanche le 20 octobre 

 

Déjeuner (Château 7H00-8H00) inclus dans le prix de la chambre 

 

Randonnée de 20 km ou autre choix de marche -9H00 pour les 

intéressés 

 

 

Départ 14H00 
 



 
 

 
Date : les 18, 19 et 20 octobre 2013 
Lieu : Le Village acadien Caraquet NB 

HÉBERGEMENT 

Les participants sont responsables de faire directement leur réservation 

d’hébergement à l’endroit qui leur convient. Il faudra préciser le nombre de nuits et 

le nom de personnes. 

 
Le Château Albert (506-726-2600) ainsi que le gîte L’Heureux Hasard (506-727-6485) ouvriront 

leurs portes pour nous accommoder. 

 Dix-huit chambres sont disponibles au Château Albert. 

 Les prix spéciaux pour l’événement varient de 70$ à 100$ la nuit par chambre. Dans certaines 

chambres on peut ajouter un lit pliant. 

 Aussi au gîte L’Heureux Hasard, situé à environ 4 km du Village acadien, 3 chambres sont 

disponibles pour nous (95$ à 125$ la nuit). 

 

 Il y également d’autres lieux d’hébergement à Caraquet :  

 

Gîte du randonneur  
506-727-3877(79$-99$) 
Gîte Le Poirier 
506-727-4359 (94$-106$)  
La maison touristique Dugas 
506-727-3195 (55$-89$)  

Hotel Paulin 
506-727-9981(99$-130$) 
Super 8 
506-727-0888(114$-159$) 

 

 

 

Note : 

 Les responsables communiqueront avec les participants en septembre concernant 

les détails de la rencontre. 



DAVID BABINEAU 

 

David chemine présentement sur le camino. Il est sur le 

camino Levante à partir de Valencia. Voici l’ensemble 

des courriels que nous avons reçus de lui depuis son 

départ le 6 avril 2013… 

 

 
 

 
Date : 2013-04-06 04:36:54 

Sujet : Bonjour de Valencia     
 

Bonjour a todos, 
 
Le voyage à Valencia s’est très bien passé : un peu houleux de Moncton à Montréal, 
surtout à la descente. Il y avait suffisamment de temps entre les arrêts pour me 
permettre de faire tout ce que j'avais à faire, et plus. Je crois que je vais compter la 
marche dans l'aéroport Charles de Gaule comme une étape du camino! 
 
Tout s'était si bien passé jusqu'à Valencia que je croyais avoir une ligne directe avec 
Saint-Jacques. J'étais sûr que mon sac serait le premier à sortir sur la courroie des 
bagages. Ha! Saint Jacques ? Ni le premier ni le dernier. Rien, nada, zilch, shit! Encore du 
travail pour Saint Judes! 
 
Malgré les démarches pour les réclamations, j'étais à l'hôtel à 2h00 p.m. L'hôtel est à 
environ un km de la bouche de métro, et à environ 500 m de la cathédrale, le point de 
départ. Il ne pourrait être mieux situé. On y est très bien, et à bon marché, pour une 
place aussi centrale. Chambre à quatre par exemple, mais très confortable. 
 
À 3h30, je m'étais enfilé un bon repas de morue dans le passe-galettes. Une marche 
dans l'ancien quartier... un billet 24-heures sur le bus-turistico 'hop-on hop-off'... Je fais 
une des tournées,  la tournée historique, et suis de retour pour attraper la queue d'une 
messe. Il n'y a pas de bénédiction du pèlerin par ici. Je m’en suis 'baillé' une 'custom-
made' ;-) Très gentil le Padre! 
 
Journée variée le 5 : course au sac, visite touristique (la tournée maritime cette fois), 
aéroport pour aller chercher mon sac... C'est une histoire à part!!! Ils offraient même de 
le livrer à l'hôtel, 'peut-être', d'ici 48 heures ! Ha! 
 



À un petit restaurant’ Liguori, à la table de côté, a fait 6 fois le camino. 
 
À l'hôtel : une Québécoise étudiante en droit à l'U. d'Ottawa, et en stage à Valence pour 
un semestre, comme Sylvie avait fait à Istamboul, un suédois, une russe, deux belges. 
Les Nations-Unies, quoi! 
 
En soirée, excellent souper avec Javier qui est de Valencia. Je l'avais rencontré sur le 
Camino Primitivo en 2009. C'était à s'en 'lécher les babines'. Ceci fait partie de la magie 
du camino : de ces rencontres qui se produisent mais qui auraient aussi bien pu ne 
jamais être... de ces liens où tu reprends aujourd'hui la conversation d'il y a quatre ans 
comme si elle avait eu lieu hier !!!  A bientôt!  David 

 

 

Date : 04/06/13 17:15:48 

Sujet : Coucou à Kouchibougouac 

 

 

    

Salut spécial aux peregrinos de Kouchibougouac. C'est-tu proche de Santiago ça? 
 
Par le temps que vous preniez la route, je serai sans doute près de terminer la première 
étape à Almussafes. 
Découverte d'aujourd'hui : il y a deux sortes de 'chouses' dans la vie : 'les ceuses' ce qui 
t'arrivent, et les 'celesses' que tu te causes. Les 'deusses' sont sources d'apprentissage. 
Sorry Kelly : I don't think that one will translate very well!!! 
Aujourd'hui, journée superbe. Valence de long en large! 
 
Bonne rencontre 
 
David 

 



 

 

 
Date : 04/08/13 14:47:16 

Sujet : Jour 2 : De Alzira 

 

 

    

Bonjour à todos (C'est plus joli que à 'ceux-z-et-à-celles')  
 
Après la petite vacance à Valencia, avec les sérénades sur la Plaza de la Reina, 'the fun 
begins'! 
 
Samedi soir, après une petite ballade aux quatre coins de Valencia pour trouver un 
telecentro qui me permette de réinstaller les pistes que Saint Jacques avait effacées de 
mon GPS -- C'est lui, je l'ai vu -- je suis arrêté essayer un plat de morcillas de Burgos (À 
Valencia 'asteur'!). Ida peut reposer en paix! 
 
Au déjeûner, je réalise que le dit boudin n'était pas très bien passé! Allô pour une 
première étape! Tu te souviens del Burgo de Raneiro, Claire ? Mais, je connais 
passablement bien mon corps. Café, ok, jus, ok, mais si les solides ne veulent pas 
entrer... ils n'auront pas à sortir! 
 
Je passe à la cathédrale pour prendre le 'sello' que je n'avais pas pris avant : j'étais 
occupé à grimper les 207 marches de la tour et à les descendre, -- la vue en vaut 
vraiment la peine -- et puis à visiter les trésors artistiques de la cathédrale. Vous pouvez 
dire à tous ceux qui cherchent encore le Saint Graal d'arrêter. Il est ici, à Valencia! 
 
Donc en marche avec un ventre plus ou moins stable. Je trouve les flèches à environ 2 
km de la cathédrale. Il y en avait sans doute avant, mais je ne les avais pas remarquées. 
Elles sont vraiment intermittentes : elles disparaissent à Alfafar pour apparaître un peu 
plus loin et disparaître là où elles seraient le plus nécessaire! 
 
Beaucoup d'eau le long de la route, un bon jus d'orange nature à Alfafar. 
 
J'arrête à Massanassa pour dîner. Vraiment accomodants, car on ne sert généralement 
pas de repas à 11h30 en Espagne. Je réussis à en manger environ la moitié, mais ne veux 
tenter le destin! La serveuse m'offre des 'saltz' que je refuse, préférant laisser au corps 
le soin de se rétablir... ce qu'il semble faire très bien. 
 
Une étape qui se respecte doit offrir un petit défi. Elle le fait un peu avant Almussafes 
où les auto-routes modernes ´réorganisent' le camino. À travers champs, traverse de 
voie ferrée dès que les grilles le permettent, 'grimpage' de remblais de plus de 50 pieds 
à 45 degrés -- et je ne raconte pas ça trop épeurant pour ne pas me faire peur à moi-
même. 



 
Trouver Isabelle à Almussafes est une autre histoire. No Javier, I hadn't charged the 

cellular phone yet . Il est près de 7 heures. Finalement je demande s'ils servent des 
repas à l'hostal. Elle me dit qu'après un repos, vers 9h00, il y avait des restaurants 
autour du parc que j'avais traversé. 
 
Je n'aurais pas 'bité' bien haut sur ce vieux 'joual' ! Je me suis jeté sur le lit pour une 
minute et me suis réveillé vers 10h30. Me dis que je devrais me lever, et me réveilles de 
nouveau vers 1h30 a.m. J'avais mal à tous les muscles, même à certains qu'Hippocrates 
ne savait même pas qui existaient. Je m'étais fait à l'idée de me donner une journée de 
récupération le lendemain. 
Après une bonne douche, m'être frotté au Voltaren, lu le guide pour l'étape suivante, je 
me suis endormi. Au réveil, j'étais comme un homme neuf prêt à reprendre la route. Je 
ne cesse pas de m'émerveiller des puissances de récupération du corps. 
Alors, en route 'sur la croute' vers 9h00. 
Je dois m'arrêter ici pour aujourd'hui. En Espagne c'est fête aujourd'hui : la Saint Vincent 
pour les vieux, et youppie pour les jeunes. 
 
Xátiva demain 
 
David 
 
Date : 2013-04-10 13:14:11 

Sujet : Jour 3 et 4 de Xátiva 

 
    

Hier, la marche de Alzira à Xátiva a été assez laborieuse à cause des pieds. 
Soleil radieux le matin, environ 20 degrés C. En cours d'après-midi cela grimpe à 85 
degrés F. Je suis trop paresseux pour traduire. 
Le matin marche dans les plantations d'orangers, en plein parfum. Une orange, ça sent 
bon, mille oranges, ça sent bon, mais des milliers de millions d'orange! Là, dame nature 
comme certaines autres dames en mettent légèrement trop. À la fin, on manque 
d'oxygène... mais c'est le camino! 
On se permet quelques quelques km hors-camino que, je n'en doute pas, Saint Jacques 
comptabilisera. Qui est en charge des flèches au juste? Elles sont intermittentes, mais 
somme toute raisonnablement fréquentes. Suffit d'une distraction... ce qui m'arrive très 
rarement. Comme Descartes, je pense, mais je ne suis pas toujours! 
Arrête pour des jus (Si!), une omelette au fromage et cerveza (que David n'a pas pu 
finir... ce qui est rare) pour 4 ¤,, 
une pointe d'omelette plus tard... et me traîne littéralement à l'auberge à 7h30. Xàtiva 
est en longueur, et l'auberge à l'autre bout! 
Par bonheur Didier sortait comme j'arrivais, et il a pu faire l'appel pour l'accueil, car mon 
téléphone n'était pas chargé 
J'envoie et continuerai... j'ai peur de tout perdre 



 

 

 

 
Date : 2013-04-10 13:48:40 

Sujet : Jour 3 et 4 à Xátiva - Suite     
Une chance que je n'avais pas cru celle qui m'avait dit que mon extension se ferait sans 
perte de données car j'aurais tout perdu! 
 
Donc Didier fit l'appel... Javier : ¡Ahora funciona mi telephono, y le usé esta mañana. 
Muchissimas gracias! 
 
Quand j'ai déboîté mes pieds, c'était pas trop beau à voir. Après douche, Didier m'invite 
à souper. Il y aurait tant eu à faire, mais il est si gentil... 
 
Alors à la merluzza. Au retour, je fais mon lavage et évalue les dégâts. Je laisse à demain 
matin la décision de marcher ou pas. Au lever, j'aurais bien pu marcher mais, il y avait à 
re-garnir les coffres de l'état, passer à une pharmacie, et... et... et... Alors je reste. 
 
Je descend déjeuner vers : déjeuner complet pour 1 ¤, à côté du restaurant une 
biblioteca avec accès internet, à deux portes de là, información turistico, j'avais passé un 
télébanco en route. et je voyais une farmacia au coin de rue. OK Saint Jacques, là 
t'essaye de refaire ta réputation. 
 
Ce qui m'a permi de tout faire, de prendre soin des pieds, et faire le touriste tout 
l'après-midi. Premièrement, il faut vous dire que j'avais couché au palais des Borgias... Je 
ne sais pas le 'tchel-est-ce', mais c'était l'archi-prêtre... sans doute ami de l'archi-
duchesse! Faut dire pourtant que le dit palais aurait besoin de radou. Je suis aussi allé 
visiter la maison de l'autre Borgia, et celui-là, ce n'était pas le saint, c'était le pape 
(Alejandro VI)... et la petite plaza en sortant de l'auberge Plaza Calixto III, je crois mais 
ne suis pas certain était un autre Borgia...  
 
Passé l'après-midi au Castillo en haut de la montagne (environ 250 m)... Je resterais bien 
une autre semaine ici mais faut c'qui faut 
 
Donc je devrais prendre la route pour Mogente demain. Si le 27 km est trop, je crois 
qu'il y a un auberge à Vallada, à 20 km) . J'arrêterai peut-être visiter un autre Borgia à 
Canals en passant demain. 
 
À plus tard, mon temps est déjà fini, et ils ne le renouvelleront pas! 
 
Ultreia 
 
David 



 
Date : 2013-04-12 13:40:42 

Sujet : Quasimodo - Étape 5 - De La Font de La Figura     
Bonjour à tous et à toutes 
 
Claire et moi avons toujours eu de la difficulté à nommer les bébés : fallait les voir pour 
décider si le nom leur allait. Alors, ne me blâmez pas si je ne savais pas qui j'étais sur ce 
camino. Eh bien voilà : Je suis parti à Pâques fleuries : à la Quasimodo. Je crois que le 
nom me va comme un gant : comme lui, je suis bossu, à la différence près que le soir, je 
puis déposer ma bosse. Et Que Oui! Il y a bien toutes ces petites bosses du passé qui 
attendent à être acceptées, déposées. Il était innocent, b'en euh... moi aussi! C'est pas 
très rusé ce que je suis en train de faire : ça prend un innocent. ¡Aqui tiene! 
 
Alors, la visite du castillo. Que de rêves cela évoque : Hanibal, Scipion, et leurs légions 
ont du faire le chemin que j'ai pris pour monter. Ces défenses qui ont tenu des siécles 
durant!. 
 
Hier en passant par Canals, je me suis arrêté voir la Tour des Borgias. C'est là que le 
pape Calixte III, un Borgia est né. 
La température est très belle : de 18 à 20 degrés C le matin, allant de 30 à 32 en aprés-
midi. Les dernières journées ont été ensolleillées, donc assez chaudes pour moi : 
environ 32 en après-midi! 
 
Je ne suis arrivé que vers 7h30 hier soir. J'avais l'auberge de Mogente à moi tout-seul! 
Ça m'a donné le temps de faire un lavage : il était temps. Être seul facilite le départ le 
matin. C'est tout un rituel qui me prend bien presque une heure. Si quelqu'un m'avait 
dit qu'à une époque de ma vie je passerais une heure par jour à parler à mes pieds, je ne 
suis pas sur que je l'aurais cru! Je pars habituellement vers 9h00, aprés avoir déjeuné s'il 
s'en sert! 
 
La piste d'hier m'a paru longue. Elle devait être 27 km , elle a été plus près de 33 avec 
ces petites visites extra, et à deux reprises, dans les 'champs de navos'. Le tout s'est fait 
presqu'entièrement sur le pavé! 
 
Par contre, aujourd'hui, ce furent presque toutes des pistes à travers champs. Il y avait 
assez d'ombrage le long du chemin, et il n'y avait pas à traverser de villes. Le nom de la 
place La Font de la Figuera vient d'une montagne voisine qui a la forme de la figure 
d'une personne couchée.  
 
J'étais à l'auberge vers 3h00, je crois que j'y serai seul encore une fois. J'ai eu le temps 
de prendre mon dîner, ils servent le déjeùner à 8h30, et le chemin laisse La Figuera 
presqu'à côté de l'auberge. 
Je vous laisse car Quasimodo a dodo! Ultreia  Quasimodo 
 



 
De : David Babineau 

Date : 2013-04-15 13:34:07 

Sujet : Quasimodo - Étape 7b - Alpera - Hugueruela - 15 abril 2013 
    

Holá! 
 
Quand tu as le temps, il n'y a pas d'internet et quand tu n'en a pas, il y en a. 
 
Hier, je suis arrivé à Alpera il était à peine 2h00. J'arrête pour faire le point et l'hôtel 
était droit devant moi. Il y aurait eu albergue, mais, je décide de me gâter: de beaux 
draps blancs, une douche propre, avec de vrais essuie-mains, ça ne pouvait pas être 
mieux que cela au paradis terrestre! Et à part cela, un bon dîner sans avoir à courir. 18€, 
petit déjeuner inclus, et menú du jour à 9€, mais c'était dimanche et rien n'allait dans le 
pueblo, et pas d'internet. Alors un peu de repos. 
 
L'étape 7 aurait été de 38 km, un peu trop fort pour mon vache; mais le guide suggère 
de faire un petit détour de 4.5 km hors-piste jusqu'à Alpera. Ce matin, il y avait l'option 
de rebrousser chemin et de continuer d'où nous avions dévié, où de continuer par une 
petite route asphaltée à partir d'Alpera. Excepté pour la route asphaltée, les paysages 
étaient semblables, et de plus l'autre route rejoignait le chemin que je suivais 9 
kilomètres plus loin... et la route que j'ai prise était un bon 5 km plus courte... 
 
Comme par les autres routes, si nous passons près des fermes, les chiens s'en donnent à 
coeur joie d'aboyer 
"Des mâtins qui seraient de taille 
À vous livrer bataille" aurait dit un certain fabuliste 
'Je ne connais rien à leur parlure... 
Mais j'les aime mieux d'l'autre bord de la bouchure' je serais tenté d'ajouter. 
 
En sortant de Valence, une grande affiche : 
 
"J'adore Dior" 
Avoir eu 'spray paint' à la main, j'aurais ajouté, comme on ne s'en prive pas par ici : 
"Moi, j'marche dihors" 
 
Et le long des sentiers, souvenirs de la Guerre Civile : des bunkers pour proteger les 
aproches de Valence, qui n'ont jamais servi à ce que j'ai compris. 
 
Jusqu'à La Font de la Figuera, nous suivions la Via Augusta : ancienne voie romaine, 
marquée de piliers, mais pas les originaux comme sur la Via de la Plata. 
Nous sommes présentement dans la Mancha, et la route suivie será en partie la route 
de Don Quijote. 
Hier, le camino del Levante que je suis présentement, était partagé avec le Camino de la 
Lana qui part vers Burgos. 
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Je vous partagerais volontiers quelques degrés de température, car il semble que le 
printemps a des hoquets par chez vous. Ici, la température frise le 33 aux alentours de 
midi. Je pensais que j'aurais plus de difficultés à m'adapter à la chaleur que cela, mais, 
moyennant 2 litres d'eau, (4.4 libres additionnelles au départ), ça se prend. Je sens 
toutefois un peu plus la fatigue. Mais, à tout compter, que serait la pluie dans les pistes 
qui m'ont l'air pas mal argileuses! On me dit que mars a été très pluvieux. Alors, j'essaie 
de ne pas regarder la méteo, et de prendre chaque jour comme il vient 
 
Le sac à dos s'allège graduellement : nourriture et noix apportées, 60 pages du guide, 

pansements, etc., ça s'additionne en moins  
 
Graduellement, le camino prend de l'altitude. Le point le plus élevé aujourd'hui était 
1026m. La moyenne des montés des derniers jours était d'environ 350 m./jour. La 
moyenne des descentes est d'environ 225. 
 
Albacete après demain. À partir de là, le camino tourne par le nord-ouest. Il était temps! 
 
Bon, assez radotté pour toutes les fois que je n'ai rien dit! 
 
Ultréia! 
 
Quasimodo 

 

De : David Babineau 

Date : 2013-04-17 13:01:18 

Sujet : Quasimodo - De Albacete - 17 avril 2013 - À l'odomètre 275 km 
    

 
Salut à vous tous et toutes! 
 
Me voici à Albacete, le point le plus au sud du voyage. Il faut bien tourner par le nord, si 
je veux arriver à Santiago. 
Et les kilomètres s'ajoutent : déjà 275, mais ce ne sont pas tous des kilomètres inclus 
dans le 1200, car cela inclut les courses en ville aprés l'arrivée, et celles dans les champs 
de navets qui ne sont pas toujours voulues. 
 
Le soleil est toujours de plomb. J'ai appris à sauver du temps de chaleur en partant plus 
tôt les matins. Lorsque je le puis, je tâche d'être en route à 7h00 du matin, donc lever 
entre 5h30 et 6h00. J'ai encore de longues conversations avec mes pieds. Mais, il faut 
dire que cela s'améliore. J'ai aussi appris à me reposer plus, car cette chaleur est assez 
taxante à la longue. Je n'aime pas trop dépasser 20 à 25 km par jour. Les quelques 
étapes qui s'en viennent sont assez courtes. J'en profoterai pour plus me reposer. Il se 
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peut que les messages soient moins fréquents et moins longs. 
 
Hier, je n'étais pas rendu à Chinchilla à temps pour le repas de l'après-midi. J'ai donc pu 
prendre une bonne douche et me reposer en après-midi. Le souper n'était qu'à 9h00, 
mais il a bien passé. 
 
Ce matin, Albacete était visible presque 10 km avant l'arrivée. Ça j'aime moins cela, car 
tu te crois rendu, mais il y a encore 10 km à faire... et ils tendent à paraître plus longs. 
Alors, tu chantes : "Va pllus loin... Hein! Hein! Hein! Va pllus loin... Hein! Hein! Hein! 

Même si tu te crois arrivé Hé! Hé! Hé!"  
 
J'étais aux abords de Albacete dès 11h00 ce matin, mais cela a été jusqu'à une heure 
avant que je sois installé à l'hostal qui est très centrale. Bonne douche. J'ai pu faire un 
lavage complet. La cour intérieure est un vrai four. Ma chemise et mes pantalons étaient 
presque secs avant que j'aie pu finir de laver mes shorts et mes bas! 
 
Alors, prévisions des quelques jours qui s'en viennent : La Gineta demain, et La Roda 
vendredi. Toledo approche graduellement! 
 
Ultréia! 
 
David 
 
 
 
De : David Babineau 

Date : 2013-04-18 12:34:31 

Sujet : Quasimodo - De La Gineta - 18 avril 2013 
    

Un salut de La Gineta 
 
J'étais à l'ordinateur lorsque Éric m'a envoyé un message. Je croyais que c'était la 
grande nouvelle. Mais, je suppose que Kate et lui ont plus hâte que moi! 
 
Ce matin, je me croyais vraiment smart. J'avais vérifié la route de sortie hier au soir car 
je savais que j'allais partir à la noirceur. 
 
Réveil à 5h15. Je m'avais prévu un lunch avant le départ, car les restaurants ne sont pas 
ouverts à cette heure. À 6h30, j'avais clairé la ville et je traversais le pont qui permet de 
passer 10 voies ferrées. C'est presque le pont de la Confédération! 
 
Il fait environ 16, l'air est frais. Lorsque le soleil s'est levé j'ai pensé à Claire qui m'avait 
dit de prendre beaucoup de photos! "Vous m'crèrez p'têt pas...", mais lorsque j'ai tâté 
pour prendre la caméra, c'est là que j'ai réalisé que saint Jacques l'avait cachée juste 
avant que je parte. "Quoi faire? Quoi faire? La sortir de l'inventaire, tout simplement, et 
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l'oublier? Marcher à La Gineta et revenir la chercher en taxi? Faire entre 6 et 7 kilomètre 
et revenir? Cela me paraissait énorme! 
 
J'étais proche d'un pylone de fils électrique, et il y avait de la grande herbe. J'ai donc 
caché mon sac et suis retourné allège. À 10h30, à mon retour, j'étais revenu où j'aurais 
été si j'étais resté au lit jusqu'à 8 heures, et j'avais perdu tous les avantages de la 
fraîcheur. Par ce temps, la température était rendue à peu près 28, et elle continuait à 
grimper! 
 
Je suis donc arrivé vers 3h30, au lieu de midi 30, et avec un kilométrage de 34 km au lieu 
de 18.6! Mais, ne vous en faites pas, j'avais le coeur très léger, et c'est comme si l'air 
climatisé s'était allumé. Faut dire tout de même que je n'étais pas fâché de voir la fin du 
chemin! Aujourd'hui, la piste était si droite que ça faisait penser aux prairies de 
l'Alberta! 
 
Chose que je n'avais pas remarqué dans le "fine print", c'est que l'ombrage n'était pas 
inclus dans le forfait! J'ai réussi à trouver un arbre où arrêter à l'ombre, et le feuillage 
n'était pas épais.  
 
Arrivé ici, on me dit qu'il n'y avait ni Hôtel, ni Hostal, ni Pensión, ni Casa Rural. On finit 
par offrir le gymnase, et il y a une partie ce soir de 8h00 à 10h00! Alors, on a sorti les 
matelas de gym! 
 
C'est cela pour les Camino News 
 
On verra demain ce que la Roda nous réserve, à environ 15 km. 
 
Ultréia! 
 
Quasimodo 
 
De : David Babineau 

Date : 2013-04-19 13:10:10 

 

Sujet : Quasimodo - De La Roda - l9 avril 2013 - 21.5km Odometre 330km 

    

     

Saluts 
 
Ce matin, le temps est un peu plus frais. Ce qui ne l'empêche pas de friser les 30 degrés 
vers l'heure du midi. Mais, il y a au moins une belle brise! Chose étrange, c'est comme si 
mon corps s'adaptait à la chaleur, et que l'air climatisé se mettait en marche à la chaleur 
de la route! Je me crois vraiment devenir Espagnol : quand je m'arrête et que je me 
mets à l'ombre, j'ai froid! Couché au Complexe Sportif de la Gineta hier soir avec 4 
Polonais. Je devais coucher avec eux ce soir dans l'Arène de Toros de La Roda. Toutefois, 
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il n'y a que 4 places, et bien qu'Antonio ait dit qu'il pourrait en faire une cinquième, avec 
les va-et-viens, cela aurait ajouté environ 8 km, et je n'aurais pas été près du centre-
ville, donc j'ai décidé de me 'havrer' à l'Hostal Molina, très central, où en plus, il y a 
service de lavage du linge.  
 
Il y a maintenant quatre jours que je suis la route de Don Quijote, et je n'ai pas encore 
vu un seul moulin à vent. Il faut croire qu'il les a tous eus! S'il veut s'en prendre aux 
éoliennes, il n'est pas à la veille d'avoir fini, car il y en a par milliers dans la région. Lundi 
ou mardi, le temps était si calme que les éoliennes étaient toutes en grève! 
 
Je suis arrêté prendre un petit repos á ce que je croyais être environ 1.5km de La Roda 
que j'avais en vue. Mais, vire à droite, vire à gauche, en avant, en arrière, par dessus, par 
dessous, p'tit lapin plein de poils est arrivé à l'Hostal environ 7km plus tard. Ce sont ces 
7 là qui sont si longs!!! Il n'était quand même que 12h30 ce qui m'a donné la chance de 
prendre une cervoise, une douche, un peu de repos, et de descendre dîner vers 2h30! 
 
Minaya demain. Petite étape. environ 17 km. 
 
Ultréia! 
 
Quasimodo 
 

 
De : David Babineau 

Date : 2013-04-21 12:58:27 

Sujet : Quasimodo - De San Clemente - Dimanche 21 avril - 18 km, 365 en 

tout 

    

 
Aujourd'hui, de Minaya à San Clemente : San Clemente a rendu la route vraiment 
clémente! Parti à 7h15 à une température de 5 ou 6 degrés, et cela s'est maintenu pour 
un bon bout de temps avant que le soleil ait grimpé au dessus des nuages. Même, au 
pire c'était aux environs de 25, et cette fois, faut croire que saint Jacques a entendu les 
récriminations, et planté de nuit des pins géants d'un bon 60 cm de diamètre et 20 
mètres de haut sur une bonne partie de la route.  
 
En passant près d'une bergerie, d'énormes brebis qui attendent encore la tonte me 
regardent béatement passer. J'essaie de leur parler  leur langue bâââ... mais elles ne 
répondent pas. Faut croire que c'est encore pire que mon espagnol. C'est la petite 
chèvre de Monsieur Séguin, toute noire (elle n'avait pas lu l'histoire, la 'pôvre') qui s'est 
fait le mouton de Panurge, et toutes les brebis s'enfuirent à la distance d'une bulle (la 
leur), pour regarder cet étrange loup passer! Sylvie, je crois que les enfants aimeraient 
ces deux histoires. Tu peux 'googler' "chèvre Séguin" et "mouton Panurge Rabelais" en 
essayant de trouver une version en Français moderne plutôt qu'en 'rabelaisien'!!! 
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L'étape était encore courte aujourd'hui. Arrivés à l'Hostal vers 12h15 après une bonne 
tortilla francésa con queso à mi-chemin. Cerveza, douche, lavage (primo primeris), et 
bon dîner vers 2h30. Les 4 Polonais sont aussi à l'auberge. Nous prenons le dîner à des 
tables séparées, pour leur permettre d'échanger dans leur langue, mais nous finissons 
de vider les bouteilles et prenons le café ensemble. Ces rencontres amicales sont partie 
très enrichissantes du camino! 
 
Courir pour un 'Locutorio' est une façon comme une autre de découvrir la ville. San 
Clemente, même un dimanche est très animée, si on compare à dimanche passé à 
Alpera, où tout était mort! 
 
Hier aussi, de La Roda 'a Minaya (j'avance à reculons), l'étape avait été plutôt courte, et 
la température plutôt modérée. La dernière chemise achetée est peut-être trop petite... 
(On n'achète pas des 'hardes' en fonction des kilos qu'on va perdre), et le matériel est 
un peu plus rugueux que mon autre chemise. La chemise hors des culottes, et le sac à 
dos frottant avait réussi à me causer une éraflure du côté gauche du bas du dos. Autre 
usage du 'bourdon' : enfilé à l'intérieur de la ceinture du sac à dos, appuyé contre 
l'épaule et repoussé à l'arrière avec la main gauche, cela arrête la friction... excepté qu'à 
la longue se fatigue le bras gauche, et tu commences à marcher tout croche pour 
compenser... Not good!... Alors tu te passes le deuxième bâton en dessous des fesses et 
à l'intérieur du premier, tu retiens avec la main gauche où se croisent les deux bâtons, 
ce qui ne demande pas d'effort, et ta main droite utilise ce bâton comme levier, ce qui 
ne demande pas d'effort non plus. Ce matin, rien comme une bonne compresse pour 
pied de 12.5 x 12.5 cm posée en losange sur la plaie, et le peregrino est comme neuf! Le 
sac à pharmacie s'allège peu à peu!!! 
 
Samedi à Minaya, je réussis à obtenir de l'ayuntamiento (hôtel de ville), une carte du 
pueblo... mais tout est fermé. Il n'y a pas de 'Locutorio', et la Casa de Cultura qui donne 
accès à l'internet est fermée, c'est pourquoi il n'y a pas eu de message hier. Le fait que 
tout est fermé m'a donné l'occasion de me reposer un peu plus que d'habitude et rendu 
l'étape d'aujourd'hui plus détendue. 
 
J'avais oublié en passant à La Roda de goûter aux "Miguelitos", un espèce de feuilleté 
avec genre de custard à l'intérieur. J'en ai profité pour y goûter hier. Délicieux. J'ai aussi 
goûté à un potage fèves et perdrix qui rappelle le premier paragraphe du livre de Don 
Quijote!. Mais 'la trutcha (truite) a la Navarra', là, ils ne l'ont pas p'en toute! Faudrait pas 
que la SPCA sache comment on peut faire soufrir un animal, ne fut-ce qu'un poisson! 
Pourquoi, aussi s'entêter à demander de la trutcha navarra en La Mancha? Deuuuu! J'ai 
aussi pu, en entrant à Minaya, photographier mon premier moulin à vent. Vous pouvez 
constater qu'il se passe sur le camino des choses bien plus importantes que les attentats 
de Boston et les explosions du Texas!!! 
 



Avant hier, vendredi, je devais coucher avec les Polonais dans l'arène de Toros de La 
Roda. J'avis plutôt opté pour coucher à l'Hostal Molinas. Ça peut-être été une bonne 
décision car j'ai vu le lendemain à la télévision qu'un torrero avait été encorné! J'étais 
aussi content de n'avoir pas commandé de 'boules de toros' ce jour-là! 
 
Je devrais arriver à Toledo samedi prochain. Ce n'est pas la meilleure configuration : 
arriver fatigué le samedi soir, et visiter le dimanche (qui n'est pas la meilleure journée. Il 
me reste une semaine à organiser mes cartes. On verra! 
 
Santiago, here I come!!! 
 
Ultréia! 
 
Quasimodo 
 
 
De : David Babineau 

Date : 2013-04-23 13:45:41 

 

Sujet : Quasimodo - De Mota del Cuervo - Le 23 avril 2013 - 22 km/417 

    

 
Bonjour tout le monde 
 
Ne vous surprenez pas si ce message coupe court, et s'il y a des erreurs, car je suis à 
temps limité sur un système lent... 
 
Hier, de San Clemente à Las Pedroñeras, départ par temps couvert, très frais. Environ 5 
au départ, avec un vent froid dans le dos. Le thermostat et tout troublé. Il devait avoir 
emmagasiné du liquide en prévision d'une journé chaude comme les autres, car si par 
les autres jours, je pouvais boire presque deux litres et en éliminer à peine 200 ml, hier, 
c'était le contraire. J'ai décidé pour un temps de marcher la 'fly' dézippée!!! 
 
Marche sur terre battue dure comme du ciment. Le soleil se réchauffe sur l'heure du 
midi. J'avais compté prendre une détente à Santiago de la Torre, mais c'était une place 
en ruine, et la courte pause que j'y ai faite n'était pas vraiment reposante. 
 
J'avais compté arriver, en le mettant au pire vers 2h00, à 393 km. Je suis arrivé à 3h00, à 
395 km sous un lourd soleil pour trouver une auberge fermée, et aucun contact pour y 
avoir accès, les données du guide n'étant plus à jour. Il a fallu rebrousser chemin 
d'environ 2 km, chemin que j'ai du reprendre ce matin! 
 
Arrivé à l'hôtel, je dine tout de suite, puis me couche tout rond. Par contraste avec le 
soleil, je suis gelé dans une chambre qui est à température normale. Je me fais un cocon 
abrillé de deux grosses couvertures de laine, en plus de l'édredon. Je dors jusqu'à 5h30, 
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me retourne et me rendors jusqu'à 7h30, finalement réchauffé.  
 
Je croyais avoir fait mes adieux aux Polonais en après-midi. Ils devront faire un peu 
d'autobus, car ils veulent se rendre à Toledo, et leur avion quitte samedi. Je les retrouve 
à l'hôtel et nous passons une soirée amicale. Ils vont partir demain matin (c'est à dire ce 
matin) 
 
Me couche très tôt. Après avoir regardé l'étape d'aujourd'hui qui devrait aller jusqu'à El 
Toboso (28 km), je remarque qu'il y a hébergement à Mota del Cuervo. C'est un lieu du 
patrimoine mondial de l'UNESCO. Je décide de m'arrêter là. 
 
La marche est détendue, car je me suis bien reposé hier. L'étape est courte, et celle de 
demain le sera encore plus. 
 
(Je devrai continuer plus tard, car mon temps est presqu'écoulé. 
 
Très belle visite ici. 
 
Quasimodo 
 

 

 
 

 

AVIS AUX INTÉRESSÉS 

Grâce à Google Earth, il vous sera possible de 

suivre David sur le Camino Levante. 

Si la chose vous intéresse, vous faites parvenir un 

courriel à l’association 

(etoileduchemin@hotmail.com) et on vous fera 

parvenir les instructions et les dossiers pour suivre 

notre pèlerin. 
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Une autre pèlerine acadienne de Dieppe, Anne Duplessis, est présentement sur le 
camino francès. 
 
Anne a quitté Moncton pour se rendre à Paris via Montréal, le 19 avril. 
 
Après un petit repos d’une nuit à Angoulème chez des amis, elle s’est rendue à St-Jean-
Pied-de-Port dimanche 21 avril.  
 
Normalement elle devait se rendre à Orisson lundi  et traverser les Pyrennées mardi. 
 
BUEN CAMINO, ANNA !!!! 
 
 
Nous avons bien hâte d’avoir de ses nouvelles. 
 
 
La rédaction



Ciraugui 

 

Ce joli village est construit sur un monticule à quelques 6,5 km de la sortie 
de Puente La Reina en direction d’Estella. 
 
C’est sans doute un des villages les plus photographiés sur le camino 
francès.  On peut le voir en traversant les vignes qui l’entourent. L’église, 
construite sur la hauteur, domine le village.  
 

 
 
Juste avant de traverser la place du village, il y a une petite épicerie qui fait la joie 

des pèlerins avec ses bons croissants tout chauds.  
 

Pour sortir du village, on traverse le portique de l’église et on peut avoir 
l’étampe pour sa crédential.



 
 
 

Notes de la rédaction 
 
Nous allons vous faire parvenir, sur une base plus ou moins régulière,  les 
courriels reçus de nos pèlerins qui sont sur le camino ce printemps. 
 
 
Si vous voulez que nous ajoutions, à notre liste d’envoie, l’adresse 
courrielle de vos amis intéressés par le camino, il suffit de nous faire 
parvenir celle-ci avec une note qui nous indique de l’ajouter. 
 
Vos commentaires et suggestions sont les bienvenues. 
 
 
 



Pour finir sur une bonne note positive….. 
 

 
 
Chers amis et pèlerins 

Le printemps est le moment propice pour couper les branches en trop, afin de donner à  

l’arbre la chance de commencer une vie nouvelle. A chacun d'en faire pareil avec son 

jardin intérieur.   ULTRÉÏA      Louis René 

 


